

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, á los obreros

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz n.º 6.
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1.50
Provincias, trimestre « 5.00
Número del día 10 céntos.
Anuncios á precios más
dicos, con extensa circula-
ión por insertarse en la
ediciones que en gran nú-
mero se reparten gratis.

LOS VICIOS

He aquí el terrible cáncer que corroe las fuentes de la vida; tiene enervadas las facultades intelectuales de los hombres, y conduce á los pueblos y sociedades á su ruina y destrucción moral y material.

Funestísimos fueron los efectos que los vicios y licenciosas costumbres de los romanos, causaron á la nación, que no mucho antes había sido la señora del mundo y llevado sus triunfantes águilas por todas partes, é impuesto su yugo á miles de vencidos. Mas sus vicios fueron haciendo vencibles á los que antes fueron invencibles, y necios á sus más reputados sabios.

A medida que crece una sociedad en vicios, decrece en ella su cultura é ilustración, al mismo tiempo que se compromete su vida.

Casi todos los vicios contra los cuales increpan sus censuras los moralistas, acarrear gran parte de los males que se deploran en el santuario del hogar doméstico.

¿Cuántas veces no vemos que un vicio desordenado ha llevado al hombre á la enfermedad, cuando no á la muerte?

¿Serán tan indulgentes que queramos disculpar un vicio, de sus terribles efectos?

Una sabiduría enseña que, no sin gran dolor, se abandona el hombre las sabias leyes de la naturaleza, y abraza con desatinado amor esos desórdenes, que se llaman vicios, pues bien pronto, aunque ya tarde para retroceder, sienten el castigo á que le someten las leyes vulneradas y abandonadas en su loco frenesí.

La Conmemoración de los difuntos

La Iglesia Católica, piadosa siempre, con sus hijos, dedica hoy sus oraciones en sufragio de los fieles difuntos, impetrando del Altísimo la paz eterna, para las almas de cuantos pasaron por la tierra y reposan bajo la Sagrada enseña de la Cruz.

En todas las épocas fué venerada la memoria de los muertos. En todos los ritos se hallan prácticas y ceremonias para la conmemoración de los antepasados, rindiéndose, así, tributo de condolencia—en lo material,—y testimonio de hermandad—en lo que al espíritu atañe,—á los que murieron, pruebas estas, de ser el alma, considerada como inmortal en cuantas concepciones filosóficas y escuelas religiosas han inventado los hombres.

Pero la Iglesia católica realiza, como en todo, el supremo bien de orar por las almas que animaron á los humanos, que son hoy «polvo de la tierra», y todos los que siguen á la Madre universal, se asocian con sus rezos, con las prácticas religiosas, á obtener del Dios de las Misericordias descanso eterno para los difuntos, según se dice en la liturgia: *Requiescat in pace. Requiem eterna...*

Y en las solemnes ceremonias de hoy, existe en su gravedad, un aviso prudentísimo para el hombre, recordándole lo finito de su vida, lo deleznable de la materia, al pronunciar la sabiduría de la Iglesia la frase evangélica *Pulvis eris, in pulvis reverteris.*

Pida V. hoy mismo una copa de
GONACS CABALLERO
y si no lo tienen exíjalo

NOTICIAS VARIAS

Fallecimiento

En el día de ayer, y después de larga y penosa enfermedad, ha dejado de existir el antiguo empleado del cuerpo de vigilancia D. Juan Ley.

A su viuda é hijos enviámosle la expresión de nuestro más sincero pesar.

Lesionados

En el hospital de San Juan de Dios recibieron ayer curación los siguientes lesionados:

Angeles Montero, de herida contusa de dos centímetros de extensión en la región parietal derecha.

Antonio Sánchez, de fuerte contusión sobre el hombro, magullamiento y erosiones en la cara anterior del lado derecho.

Manuel González, de contusión en la región mentoniana.

Manuel Quintero, de herida dislacerante, con pérdida de la piel en el dorso del dedo pequeño del pie izquierdo.

José Grao, de herida contusa de dos centímetros de extensión, en la región frontal.

Recurso

Ante el Sr. Gobernador civil, lo ha presentado D. Andrés Ojeda Fernández, como presidente de la Junta local de defensa, de San Roque, contra acuerdo de aquel Ayuntamiento, que desestimó una solicitud suscrita por dicha Junta de defensa, y vecinos en pacífica manifestación, en que pedían la supresión del impuesto de Consumos, fundándose en lo dispuesto por el artículo 17 de la Ley dictada al efecto, y en un escrito presentado indicaban la forma en que podía sustituirse el ingreso que el mismo representa para la Hacienda municipal.

Dicha Alcaldía informa al Sr. Gobernador civil sobre este extremo.

El Alcalde de San Fernando

El Alcalde de San Fernando, D. Manuel Gómez Rodríguez, ha salido á hacerse cargo del despacho de la Alcaldía, después de su regreso de Toledo.

Accidentes del trabajo

En la Casa de Socorro de los Caballeros Hospitalarios, recibieron curación los obreros accidentados en el trabajo, Cristóbal Sánchez Ramos, de una herida incisa de tres centímetros de extensión en la región rotuliana derecha, y José Moreno Rodríguez, de una herida contusa de cuatro centímetros de extensión, profunda, en la cara anterior del dedo medio izquierdo y erosión con desprendimiento de colgajo del dermis, en la cara posterior del mismo lado.

Ocurrencias

A las 12 y 30, se produjo un incendio en el solar de la casa número 17 calle de Santo Domingo, el que fué observado por el señor teniente de alcalde é inspector de la Guardia municipal, D. Amado García Bourlié, que pasaba por aquel lugar, el que dió instrucciones para la extinción del mismo, ardiendo un pequeño cobertizo adosado á las medianeras de las casas colindantes, el que fué derribado, para evitar su propagación, lográndose extinguir el pequeño incendio; distinguiéndose en este servicio el cabo de la Guardia municipal Joaquín Freire y supernumerario Manuel García Olert.

—A las 17, por los guardias municipales Francisco Bonero y Angel Rodríguez, fueron detenidos en la Inspección de Vigilancia, José Alonso Pacheco y el conocido por «El nudo», habiendo manifestado el Alonso, que el nudo lo había agredido con la faça que tenía en la mano, resultando con contusiones en la cara, de las que fué curado en la Casa de Socorros.

—A las 18, fueron detenidos en el Depósito municipal á disposición del señor presidente de Mercaderes, Antonio Galeote, Juan Butrón y Trini Galán, los que se encontraban dentro del Mercado de la Libertad insultando al vendedor del mismo, Emilio Casanova Muñoz. Intervino el guardia municipal José Mena.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica de Barcelona:

El «Cataluña», salió el jueves 31 de Bilbao para Santander.

—El «Antonio López», salió el lunes 28 de Puerto Rico para Puerto Plata.

—El «C. de Eizaguirre», llegó el miércoles 30 á Barcelona.

Un telegrama

El Sr. Ruiz Vilchez, ha recibido el siguiente telegrama:

«Agradecemos íntimamente el cariñoso saludo de despedida al que correspondemos con los mismos sentimientos de leal afecto. Clarita llevará complacida con el recuerdo de la amable gentileza de los estudiantes gaditanos el grato mensaje de confraternidad que le confían para los estudiantes argentinos. Le estrecha cordialmente la mano.

Figueroa Alcorta.»

Para tener un buen par de zapatos de goma, pídase la marca «Boston (Bay State Rubber Co.)».

Feliz invención ha sido la del autor de la «Piperazina Dr. Grau», pues ella resuelve la curación de los padecimientos artríticos como arenillas, mal de piedra, reuma, cólicos nafríticos, gota, ciática, neuralgias, etc.

Subasta

Por el Ayuntamiento de esta capital se remite anuncio para su publicación en el «Boletín Oficial», anunciando la subasta del solar y materiales de la casa calle Suárez de Salazar, número 14.

Las cédulas

Por la Alcaldía se hace público el siguiente edicto.

D. Ramón Rivas Valladares, Alcalde por Su Magestad de esta capital.

«Hago saber: Que para mayor facilidad de las personas que no se hayan provisto de cédula personal, queda prorrogado el plazo de recaudación hasta el 15 del mes próximo, en que terminará definitivamente.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados.—Cádiz 31 de Octubre de 1912.—*Ramón Rivas.»*

Cooperativa

El presidente de la Sociedad Cooperativa Gaditana de Fabricación de Gas, oficia al señor gobernador civil, expresándole que se han dado por terminada las obras de ampliación que se venían ejecutando en la Central de Electricidad de dicha Sociedad, sito en la plaza de Argüelles número 1 y 2, quedando instalados un grupo tubo generador de 500 volts de corriente alterna trifásica y accesorios á elementos necesarios.

Ruega á dicha autoridad se sirva dar las órdenes oportunas conducentes al personal facultativo para que proceda á la inspección de las referidas obras.

La viruela

Durante el mes próximo pasado se han registrado en Cádiz cuatro defunciones por enfermedad variolosa.

Ministro

Según noticias telegráficas, hoy llegará á San Fernando el ministro de Marina, Sr. Pidal.

Junta

Hoy, á las once de la mañana, se reanirá en el salón de la Biblioteca de la Escuela de Bellas Artes la Junta provincial de Monumentos Históricos y Artísticos, para tratar de las obras que se han de verificar en el templo de San Felipe Neri, y de las lápidas que se han de colocar en el exterior de dicho oratorio.

Por telégrafo

Madrid 1, 12 noche.

Consejo de ministros

A las siete y cuarto, terminó el Consejo de ministros.

El Sr. Barroso dijo á los periodistas que había comenzado á las doce de la mañana, hablándose de todos los asuntos pendientes.

Se interrumpió el Consejo durante hora y media, para almorzar los ministros.

Se examinaron los proyectos del Gobierno, de carácter financiero, los de obras públicas y los que se refieren á enseñanza.

También se estudiaron los créditos relacionados con el presupuesto de liquidación.

Luego repasáronse los proyectos que aun no han sido presentados á las Cortes.

Dijo el Sr. Barroso á los periodistas, hubo perfecto acuerdo en todo lo que se trató, é igualmente reinó unanimidad de pareceres en lo relativo á las leyes de mancomunidades y régimen ferroviario.

El Sr. García Prieto leyó el texto del tratado francoespañol, cuya rúbrica se hará antes de reanudar sus tareas el Parlamento francés.

El Gobierno de la vecina república, dará cuenta á las Cámaras y al mismo tiempo lo hará nuestro Gobierno á las Cortes.

Terminado el despacho oficial, el señor Can lejas dió cuenta á sus compañeros de su entrevista con D. Eugenio Montero Ríos,

Nada se trató relativo á personal.

El general Luque

Terminado el Consejo, el ministro de la Guerra marchó á Alhama, donde se halla su señora, que se encuentra enferma de gravedad.

A San Fernando

Marchó el Ministro de Marina, á San Fernando.

De viaje

El Conde de Romanones y el Ministro de Instrucción pública, Sr. Alba, marcharon á Valladolid á descansar unos días.

Créditos y expedientes

En el Consejo de Ministros, aprobáronse expedientes de créditos de Marina, entre ellos el de 1.110.387 pesetas, producto de la venta del dique de Mahón.

Se aprobaron las subastas de caminos vecinales en las provincias de Oviedo y Valencia.

En los Cementerios

Con la animación de costumbre, se han celebrado las visitas á los Cementerios.

Sólo hubo un incidente, por haber atropellado un automóvil al mendigo Luis Otero, niño de nueve años de edad.

Pudo detenerse el vehículo, antes de que pasasen las ruedas por su cuerpo. Sufrió lesiones de pronóstico reservado.

La guerra en los Balkanes

Dicen de P... que según informes búlgaros, ascienden las bajas turcas tiempo que llevan de campaña

muerdos y heridos, á 20.000, á más de los prisioneros, cuyo número llega á cincuenta mil.

Algunos de estos prisioneros entregáronse ellos, voluntariamente.

Ha desaparecido el generalísimo turco Nazim-pachá.

Algunos telegramas dicen fué cojido prisionero.

Otros despachos dicen, que dicho generalísimo volvió su revólver contra sí, suicidándose al verse próximo á caer prisionero.

Afirmase que los servios preparan á ayudar á los búlgaros en la toma de Andrinópolis.

En Constantinopla

Sábese que en Constantinopla, está la opinión inquietadísima pues témesese que los búlgaros lleguen de un momento á otro á la línea de Tchataldja.

Fugitivos

Han llegado á Constantinopla, varios miles de habitantes de Tracia, que huyen de los horrores de la guerra.

Más de Constantinopla.—Disposiciones del Gobernador militar

El Gobernador militar de Constantinopla, ha publicado un bando oficial haciendo aún más riguroso el estado de sitio en que se halla la plaza.

En ese bando se prohíbe el tránsito de carruajes y se dispone que dadas las diez de la noche, no haya ningún transeunte en las calles.

A esa misma hora se ordena el cierre de todos los establecimientos y edificios de todas clases, y para que los vecinos puedan ir á avisar á un médico, caso necesario, y á comprar medicamentos en las farmacias, necesitarán un permiso especial.

Es tal el estado de ánimo en que se hallan todos los habitantes de Constantinopla, que lo único que tranquilizaría la opinión sería la noticia de una gran victoria de los turcos.

Más de la guerra de Oriente

Sábese que los griegos se han apoderado de la isla Samotracia.

En el avance de los ejércitos húngaro y serbio, han encontrado numerosos cadáveres de soldados que tienen los pechos perforados y otras mutilaciones. Los serbios se han apoderado en breve de un gran número de cañones, que provisionalmente será la capital parlamentaria de Serbia.

Los griegos no entablarán negociaciones de paz, mientras no entren en Salónica. Los búlgaros se muestran hostiles a toda intervención de las potencias. Tampoco entablarán las negociaciones de paz, mientras no lo pida Turquía.

La ocupación militar
Asegúrese que en todos los puntos ocupados por los serbios se han nombrado Gobernadores de dicha territorio. Varias noticias de la guerra.

Los servicios han montado una guardia de honor en Unge, ante la tumba del Czar Lázaro, que murió en la batalla de Kossoro hace quinientos años, que fue una gran victoria para los turcos. Se ha confirmado que los turcos han perdido en la batalla de Kumanovo, diez y ocho cañones diez y nueve millones de municiones y diez ametralladoras. Los serbios han cogido numerosísimas municiones en Cristina.

El día de ayer
La festividad de Todos los Santos, es una de las más típicas de Cádiz por tener como sede de su celebración la procesión de la Virgen de la Palma, que recuerda el maremoto de 1755, que amenazó con causar estragos terribles. Por otra parte, la población presenta animado aspecto con la instalación de los puestos de frutas y el alumbrado y exorcismo de la Libertad, sitio clásico de las noches de la víspera de Todos los Santos.

Interesante, decir algo sobre la fiesta de la Iglesia católica, a las 10.00 horas y a las 12.00 horas.

Muchos de los que se fijaron el primero de Noviembre, para esta solemnidad, se olvidaron de la fiesta pascual, es decir, de la Pascua de Resurrección y de los Santos, que se celebran en común con cierta especie de combinación universal, pero no comprendía más que a la Santísima Virgen. Rememorar a San José y a los santos, en un día de fiesta, es un acto de fe y de amor.

Hebido el papado de Echna, el Papa Gregorio XIV el año de 1623, se celebrase solemnemente la fiesta de Todos los Santos en la Iglesia universal, con una solemnidad que se celebró en el día de su nacimiento, el día de su muerte, el día de su glorificación, como un solo día, que unida a la Iglesia como un solo día, que unida a las almas bienaventuradas, congrega, como en un solo día, todas las fiestas en una sola festividad.

El día de ayer en Cádiz, se celebró con gran solemnidad la fiesta de Todos los Santos, que se celebra en un día, que unida a las almas bienaventuradas, congrega, como en un solo día, todas las fiestas en una sola festividad.

Terminada esta noticia, digamos algo del día de ayer en Cádiz. La procesión de la Virgen de la Palma, que recuerda el maremoto de 1755, que amenazó con causar estragos terribles. Por otra parte, la población presenta animado aspecto con la instalación de los puestos de frutas y el alumbrado y exorcismo de la Libertad, sitio clásico de las noches de la víspera de Todos los Santos.

mado de hermosas rosas y otras flores del tiempo. También lucía muchos objetos de plata. El alumbrado que era espléndido lo constituía cera y acendado. El paso de la procesión fué presenciada por gran gentío. La capilla del Hospital Mora, por donde defiló la procesión, estaba convertida en una verdadera «ascua» por la profusión de luces que en ella existía.

Las niñas asiladas cantaron a la Virgen, en lindas composiciones, que por las niñas de la escuela de niñas de dicho Hospital, acompañaron a la procesión. En el Hospital, por donde defiló la procesión, estaba convertida en una verdadera «ascua» por la profusión de luces que en ella existía.

En representación del Ayuntamiento, con el teniente Alcalde D. Antonio Martínez Cambrón. Asistió la banda del Hospital, con un oficial y una sección de infantaria con cornebas y tambores, al mando de un oficial.

Los puestos establecidos en el mismo lugar, igual adorno que en la noche anterior, montándose que aún continuaban haciéndose compras de rosarios. La banda del Hospital, interpretó algunas piezas de su repertorio. A la hora de escribir estas líneas, no se ha notado incidente alguno digno de mención, a pesar de la gran aglomeración de público.

En los extramuros, desde bien temprano vieron llenos por completo. En el cementerio fué en el sitio, donde más público acudió, viendo muchas coronas y cruces de flores naturales que fueron depositadas en las tumbas, donde yacen los seres más queridos.

Los espectáculos de ayer. Rindiendo culto a la tradición, misa anoche en escena en el Teatro Cómico, el popular «Don Juan Tenorio».

El teatro está completamente lleno, de tal modo que hace mucho tiempo no veíase tanto público en el coliseo. Los artistas fueron aplaudidos, recibiendo especialmente las muestras de agrado del público el Sr. Arvelles, que tuvo a su cargo el papel de protagonista.

Mucho público asistió a las representaciones, premiando con aplausos la labor de los intérpretes. El Teatro Principal inauguró anoche una temporada de cine, gustando mucho las películas que se proyectaron.

Concurrió mucho público a los patinadores, que fueron aplaudidos en el Círculo de la Cordobesita. También hubo público bastante en el salón, pues anoche había gente para llenar los teatros, como sucede en Cádiz los días festivos.

Sebastián Martínez de Pinillos. Joaquín Martínez de Pinillos. ABOGADOS. Baré, 4 Segismundo Moret, 48. Horas de consulta. De 10 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde.

Purificad
Regenerad
Fortificad
VUESTRA SANGRE
DEPURATIVO RICHELET

Todos los que padecáis de su salud, aunque no padeciendo una enfermedad, deben tomar dos veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este presente no se debe nunca poner en olvido.

Deposito General y Venta: Droguería de L. Richelet, calle de San Isidro, 9, S. Sebastián. En San Fernando, M. Matute (Farmacia y Droguería).

NOTAS MARITIMAS

Barques de Cádiz y despachados ayer en Cádiz para el extranjero.

Entradas: Vapor «Dobry» de Ajaymón con carga general. Vapor «Luz» de San Cayetano con carga de azúcar. Vapor «Candray» de Bolita, de Isla Crista con carga de salinas.

Salidas: Vapor «Buenaventura» de B. B. B. al primer día de Magor, con carga de azúcar. Vapor «Anatol» de Huelva, con 8 pasajeros para Cádiz. Vapor «San Ramón» de Lepanto con 14 pasajeros para Cádiz. Vapor «Arbente» de Liverpool, con 4 pasajeros para Cádiz. Vapor «Santo» de B. B. B. al primer día de Magor, con carga de azúcar. Vapor «Despachado» para Algeciras con 14 pasajeros para el extranjero.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA: San Valentín. SANTO DEL DIA: San Valentín. SANTO DEL DIA: San Valentín.

BOLETIN MARITIMO

Primer pleamar a las 10.00 horas. Segundo bajamar a las 2.35 de la tarde. Segundo pleamar a las 8.45 de la noche.

Clorosis Alergia
Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitucionales, curándose después de tomar el Dinamógeno.

Dinamógeno
DE CARLOS DE LA DECOLORACION DE LOS LABIOS ENCIAS Y CARNE ROJAS, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal, el apetito renace, las fuerzas aumentan y el organismo se recupera la salud, la función y desaparece la Leucorrea, o ruidos en la digestión.

MARQUES DE REAL TESORO
JEREZ Y CONACS